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2016-9月号

まほろば

　自然農園だより

川合くんに突然ツノが…。 いったいどうした！？

札幌農場
チーフ　福田　直之

苦くないゴーヤ

　先月の農園だよりで苦いゴーヤが出来たとお

伝えしましたが、ボランティアの方から苦くな

いと指摘を受けました。食べ直すと確かに苦く

なく、でもつい先日食べたのはすごく苦かった

ので、物によって苦味が違うようです。

　苦いゴーヤを求めてお買い上げ頂いたお客様

には大変申し訳ありませんでした。

雨、 雨、 大雨
　豪雨の８月。 暑い日が続き果菜類が元気になっ

た矢先、なんと雨、雨、大雨。

　秋野菜の種まきを雨に合わせて蒔いているので

すが、予想を越えた雨

に大根の種まきした筋

が全て水
みずみち

道となり、全

部流されてしまいまし

た。

　種まき後、流されな

いように周りをぐるり

と水道を切るのです

が、全くの無意味。水

道は川のようにえぐら

れて深い溝になってし

まいました。

撮影のタイミングが合わなかった福田チーフの代
わりに登場のゴーヤくん

植えたばかりの大根畑には深い溝が…
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野菜が被害を受けています
　青菜も雨が多くてせっかく発芽したのに溶けて

しまい全滅です。

　きゅうりも土が乾かず、根っこが殺
や

られ病気が

発生してしまいました。それでも川が氾濫し、洪

水被害を受けた農家さんに比べれば、この程度で

済んで本当良かったと思います。

　今は畑の乾きを待って大根、青菜、白菜の種の

蒔き直しで、急ピッチです。

　それでも例年に比べてかなり遅れているので、

秋野菜の出荷が遅れそうです。申し訳ありません。

おいしくなったピーマン
　なんと豪雨の中、耐えたピーマン、シシトウ

は甘味があって美味しい味になってくれました。

きっとピーマン嫌いのお子さんも食べれるんじゃ

ないかなと思います。

今出荷中の野菜
　今出荷の野菜、トマト、ミニトマト、きゅうり、

ピーマン、シシトウ、ナス、ゴーヤ、大葉、エン

ツァイ、赤しそ、バジル、売り出しから玉ねぎな

どです。

きゅうりは漬物用に 
　今年は農園も仁木農園もきゅうりがたくさん収

穫出来たので、店長が塩漬けきゅうりをたくさん

漬けてくれました。

　そこで、急遽簡単な小屋を建てて塩漬

けきゅうりを寝かしています。漬け物

シーズンには店頭に並ぶかと思います。

　もうしばらくお待ちください。

同じ枝からこんなアベック誕生

台風で倒れてしまったとうもろこし

台風一過の真夏日の下、 草取りが続きます。

長雨で草に埋もれたキャベツを救出
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かわいファーム
川合 浩平

皆
さま、こんにちは！

かわいふぁ～むのカワイです！

最近は台風やら、真夏より暑い残暑やらで

なかなか過ごしにくい日々が続いておりま

すが、皆様いかがお過ごしでしょうか？

 

　この原稿を書いている今はちょうど台風

10 号襲来の最中です。

農家の方々をはじめ、ここ最近はたくさんの方々

が色々な被害に遭われていらっしゃいます。

　野菜の高騰が言われ始めていますが、誰かの犠

牲の上で誰かが儲かるというのはなんだかなー、

と思ってしまうのは自分

だけでしょうか？

　もう少しで収獲という

ときに、収獲出来ない状

態になってしまうという

事は、ジャガイモや玉ね

ぎは北海道は年 1作です

から収獲出来なければ無

収入です。

今年のその作物に費やした時間と労力と経費がす

べて無駄になります。

JA などに出荷している方はいくらか補償金が出

ると思いますが、補償金をもらえない人もいると

思います。

自分も何かあってもほぼ補償金は貰えない側の農

家です。

そう思うと本当に農業は天候次第、収入が不安定

で怖い業種だと改めて感じます。

　今被害に合われている農家の方々には、ここか

らの天候が農作物の収獲できる方向に向かうこと

を祈るばかりです。

 

　さて、かわいふぁーむの最近ですが、実は先日

の長雨で被害を被りました。

色々とあったのですが、一番の被害は湿気に弱い

ズッキーニでした。

毎日多くの収穫があり、大橋店長を悩ませていたの

ですが、一気に収穫がなくなってしまいました。

上からの雨と、下からの湧き水（豪雨で山の上から

の水が畑から湧くんです）のダブルパ

ンチですが、そこは「まほろば農園」

自家採種ズッキーニ。

この湿気でも回復してきたので、もう

少しで少しずつ出荷再開できそうで

す。

 

　そして、もっともやっかいな、春か

ら長らく被害に遭い続けているのが鹿

です。

シカたない、策
さく

（電気柵）がない、なんて周りから

言われてますが、最近は例年にも増して被害が多い

んです。

たシカ（確か）に、最初は例年通りに遠慮がちに遊

びに来るので目をつぶっていたのですが、最近は

耕したばかりの畑にさっそく蹄
ひづめ

の洗礼が…

海外で主流の調理用トマトも植えています
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昼間にも堂々と遊びに来て、畑をくまなくパト

ロールして帰ります。

「なんかトマトが赤くならないな～」と思い、

もシカしたら（もしかしたら）と見に行ったと

ころ、青いトマトが大半食べられて無くなって

いました。

残っているトマトは少しシカなく、この時は畑

の中で自分もトマトと一緒に青くなり、ちょっ

と立ちくらみを経験しちゃいましたｗｗｗ

シカも（しかも）、頼んでいないのに毎日ジャ

ガイモを掘り返し、日光浴した青イモを大量生

産してくれます orz 

かなシカ（悲しか）～～～～！！！ 

そんなシカを威嚇するために、ツノをつけてみま

したｗｗｗ

　そんな暗い話題が続いた 8月でしたが、いい話

題もひとつ。

かわいふぁ～むの自家用菜園でスイカを作ってい

るのですが、これが美
う ま

味い！

100％自己満足な話題ですが、湧水で冷やして休

憩兼ねて一人で 1玉食べるのにハマっています。

最近の暑さで畑からの小別沢の景色を眺めながら

スイカを食べると、ここは本当に札幌か？と疑い

たくなります。 

お手伝いに来てくれたり、畑を見に来たりするお

客様にはスイカを提供したりしてますが皆さん

「おいしい～～！」と叫ん

でくれます。

こんなちょっとした贅沢

があるのが、農業の醍醐

味ですね。

スイカはもうそろそろ終

わりますが、よろしけれ

ば遊びにいらしてみて下

さい。

 

　先月予告しました枝豆

ですが、いよいよ出荷間

近です。

8月末には間に合いませんでしたが、9月頭には

出せると思います。

鮮度重視で朝採りで提供したいと思っております

のでよろしくお願い致します。

 

　最後になりましたが、かわいふぁ～むの野菜を

お買い上げ頂いた方にはこの場を借りて御礼申し

上げます。m(__)m

また、美味しい野菜を提供しているつもりですが、

是非ともお店の方に感想をお伝え頂けると幸いで

す。

収穫しながら生で味見をしたり、家に持って帰っ

て食べるのですが、全てを味見できる訳ではあり

ません。

「おいしい」の言葉は励みになりますし、「美味し

くない」の言葉は今後のために生かします。

　ぜひとも忌
き た ん

憚

のないご意見、

ご感想、ご要望

など頂きたいと

思いますので、

宜しくお願いい

たします。

 

かわいふぁ～む

　川合

ぜひ遊びに来てください！

枝豆もそろそろ出荷。 もちろん朝どりで！

これで勝負！？


